



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO Y EL PRESIDENTE DE MONTENEGRO

Cetinje, 31 de julio de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Querido presidente, muchísimas gracias por su hospitalidad y por esta gran acogida. Es un placer haberme desplazado hoy aquí a Cetinje, y un honor hacerlo, como bien comentabas, presidente, como el primer primer ministro del Gobierno de España que visita de manera oficial Montenegro.

Y quisiera agradecer también al presidente Đukanović su apuesta siempre por el europeísmo y por el atlantismo.

No nos pasan desapercibidas las consecuencias que está sufriendo Montenegro por la invasión de Putin en Ucrania, como está afectando también al resto del continente europeo. Y puede parecer que la guerra está lejos. Geográficamente lo está, pero sin embargo experimentamos sus consecuencias en el día a día con subidas generalizadas de los precios; el riesgo, también, para la seguridad energética, son dos de sus principales implicaciones.

Y en este contexto, quisiera subrayar el valor del alineamiento de Montenegro con la Unión Europea, que ha sido ejemplar, presidente. Compartimos firmes principios. También aquí habéis acogido a los ucranianos y ucranianas que huyen del terror y quisiera poner, por tanto, en valor ese ejercicio de solidaridad que Montenegro está haciendo con un país hoy agredido.

En nuestra reunión de esta mañana ya comuniqué al presidente Đukanović que mi visita de hoy cumple con dos objetivos fundamentales. El primero de ellos es trasladar el compromiso, la cercanía, la amistad, que deben seguir fortaleciendo a nuestros pueblos. Como jefe de Estado y como jefe de Gobierno hemos coincidido en reuniones de líderes en el marco de la Unión Europea, también de la OTAN, pero creo que debemos acercar más a nuestros ciudadanos y a nuestras empresas con relaciones bilaterales cada vez más sólidas y más diversas.

Y, en segundo lugar, el compromiso de España con la adhesión de Montenegro a la Unión Europea y también, diría, del conjunto de los Balcanes Occidentales. Siempre hemos defendido la importancia de la ampliación hacia los Balcanes Occidentales. Ya insistí en ello en este último Consejo Europeo del mes de junio, donde reclamé también, junto con otros países, que Bosnia y Herzegovina dispusiera pronto del



estatus de candidato. Afortunadamente, estas semanas hemos tenido positivas noticias sobre Albania y la República de Macedonia del Norte.

En definitiva, lo que quiero trasladar a la sociedad montenegrina es que vamos a estar siempre cerca, a pesar de la distancia geográfica. Sois Europa. Montenegro y los Balcanes Occidentales sois, son, Europa y por tanto los límites van jamás a imponerlos los kilómetros o las fronteras. Nuestra cercanía se basa en la actitud de ambos países y en todo aquello que defendemos. Defendemos lo que sabemos que es posible y, en consecuencia, en España siempre encontraréis cercanía, empatía, amistad y, sobre todo, apoyo a vuestra perspectiva europea. Insisto, no importa lo lejos que nos encontremos, sino lo cerca que nos sintamos. Y frente a esta guerra en Europa, la unidad siempre nos hará más fuertes.

Y Montenegro ha hecho grandes avances, como bien comentaba antes su presidente, en las propias negociaciones de adhesión a la Unión Europea. Los españoles y, desde luego, el Gobierno de España, nos reconocemos en ese esfuerzo de reforma y de transformación, porque también lo hicimos nosotros en la década de los ochenta del siglo pasado, en 1986, y pasamos a formar parte de la Unión Europea. Y eso supuso, ese proceso de adhesión, un salto de modernización y de progreso económico, institucional, de estabilización y de paz, que hoy afortunadamente tiene España y que queremos también que tengan otros países, singularmente los Balcanes Occidentales. Así que confío en que se mantenga esa dinámica positiva y se aborden los capítulos pendientes que en realidad suponen desafíos comunes.

La situación del continente, sin duda alguna, es como consecuencia de la guerra complicada, compleja. Muchas de las respuestas a las incertidumbres están en la unidad de acción de todos los Estados que nos sentimos europeos. Y, en ese sentido, la posición de Montenegro es inmejorable para avanzar con rapidez, si se compromete con las reformas, como claramente el presidente ha expuesto. Montenegro debe convertirse en un gran ejemplo para los Balcanes Occidentales. Creo que lo tiene todo para ser ese gran ejemplo de integración a la Unión Europea en los Balcanes Occidentales. Como ha hecho con Ucrania, la Unión Europea deberá estar a la altura también de ese momento histórico y reafirmar su compromiso con Montenegro.

Decía al principio de mi intervención que me unen a este territorio lazos personales y sentimentales. Esta es la primera vez que como presidente del Gobierno pues visito la región y estoy convencido de que no va a ser la última, querido presidente. Pero estas primeras veces son, sin duda alguna, imprescindibles, fundamentales para

31/07/2022

seguir construyendo ese camino. Así que mantengamos el rumbo, la unidad, el compromiso. Y desde luego puede contar con el apoyo de España en esa aspiración que es común y es contar con los Balcanes Occidentales dentro de la Unión Europea.

Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)